
标题：全新纯电动 Macan 即将问世：标志性保时捷设计语言的电动创新 

摘要：对话保时捷造型设计副总裁毛迈恪 

 

》 首款纯电动 SUV 将于本周四在新加坡进行全球首秀 

》 保时捷造型设计副总裁毛迈恪透露新车设计过程 

》 保时捷认真研究不同市场的品味和趋势，注重保持自身独特性 

 

保时捷将于 2024 年 1 月 25 日在新加坡举行全新纯电动 Macan 的全球首秀，届

时保时捷中国社交媒体全平台将进行中文直播。保时捷造型设计副总裁毛迈恪

先生在新车揭晓之前透露了关于设计的部分内容。 

 

全新 Macan 是保时捷对既有成熟车型进行电气化转变的第一次尝试，“全新”要

“新”到什么程度——什么是过犹不及，什么是恰到好处？这是毛迈恪和他的团队

首要面临的战略思考。 

 

毛迈恪坦言，在“典型保时捷”和“创新”之间取得适当的平衡的确是一个棘手的问

题。他表示，保时捷不会将其电动车型与内燃机车型完全区分开来。全新 

Macan 第一眼看上去就非常明显是一辆保时捷，一辆 Macan，从本质上保留了

保时捷跑车的经典比例。而内饰和外观都融入了新的元素，整体设计更加锐利，

更具运动气息和动感。 

 

此外，针对不同市场的品味和趋势，毛迈恪认为，作为一个拥有强大品牌形象

的企业，保时捷不会一味追随潮流。他说道，“我们要仔细审视各种趋势和影响，



认真研究它们是否与品牌相契合。只有这样才能在长期保持自己的独特性。” 

 

毛迈恪访谈全文 

 

Q：毛迈恪先生，保时捷今年的开年大戏是全新 Macan。作为首席设计师，您

是如何完成首款纯电动 Macan 的设计任务的？ 

A：毛迈恪：在考虑具体细节之前，战略方法起着至关重要的作用。举例来

说，该车型与众不同的特点是什么？它的前身是什么样的？对于全新 Macan 来

说，这是一个特别令人兴奋的挑战。我们在 2013 年推出了 Macan 第一代车

型，并从那时起持续但非常谨慎地对其进行了车型改款。这让 Macan 在全球市

场上拥有了一个相对成熟的产品认知。对于每一代新车，我们的任务都是在经
典的设计语言和新元素之间取得适当的平衡。我们必须使每款新车都能被清晰

地辨认出其属于保时捷，以及属于哪个车型系列。同时，它还必须被认为是“一

款新车”。这种视觉上的一致性对我们的品牌至为重要。全新 Macan 是我们第一

次将现有车系向纯电转化，而它已经有了既有的、成熟的产品形象。问题随之

而来：“全新”到底要“新”到什么程度——什么是过犹不及，什么是恰到好处？ 

Q：如何找到这种平衡？如何评判该车型是否受到消费者的欢迎？ 

A： 毛迈恪：这很难笼统地回答，车辆的设计在其上市的几年前就开始了。我

们没有严格客观的参数来评估未来车型的吸引力。根据保时捷设计原则，我们
在品牌层面制定了一套指导方针，帮助我们在日常工作中使设计符合战略目
标。我们为保时捷定义了三个描述品牌特征的关键概念：专注、张力和目的。

这些关键术语描述了保时捷产品的与众不同之处——对客户而言什么是“典型的

保时捷”体验。 



Q：这些概念是如何产生的？它们在实践中是如何被应用的？ 

A：毛迈恪：直白来讲，这些概念的出现——或者更准确地说，是它们的定义—

—比概念术语本身更重要。准确表述这三个概念比听起来要复杂得多。同样的

道理也适用于此：没有团队合作，就不可能完成任务。对于整个设计团队来
说，关于保时捷品牌属性的讨论和探究过去是、现在仍然是一项非常有价值的
工作。它的好处是多方面的：首先，我们将这些概念作为指南针，确保我们在
展望未来时不会忽略品牌的本质。当我们在早期概念阶段考虑采用何种方法
时，我们也将其作为决策辅助工具。 

Q：您能举个具体例子来说明某个概念是如何实施的吗？ 

A：毛迈恪：“专注”这个概念就是一个很好的例子：就内饰而言，“专注”意味着

在保时捷跑车中，驾驶者始终是焦点。具体来说，所有对驾驶者重要的组件都
围绕其布置，以便于触达。通过曲面显示屏，我们甚至更进一步。悬浮式显示

屏略微呈弧形，非常适合驾驶者使用。 我们还在仪表盘中创建了一种 “极简模

式”。这样，驾驶者就可以根据自己的需要，只选择仪表板上与驾驶至关重要的

元素。专注于那些绝对必要的东西。 

Q：在设计过程中，不同市场的品味和趋势有多重要？ 

A：毛迈恪：总的来说，我认为像保时捷这样成熟的品牌，取得适当的平衡是

绝对必要的。一个拥有强大品牌形象的品牌也不会一味追随潮流。有时，不在
每一个话题上都做先行者是一种更好的策略。我们要仔细审视各种趋势和影
响，认真研究它们是否与品牌相契合。只有这样，我们才能在长期保持自己的
独特性。这对不同市场同样适用。举个例子：在亚洲，车内数字化扮演着非常
重要的角色，从欧洲视角看亚洲的设计整体上更加俏皮。这对保时捷意味着什
么？结果是我们非常仔细地研究了这些需求。与此同时，我坚信保时捷之所以

在全球如此受欢迎，是因为其清晰的品牌基因和悠久的传承，正如我所说的 “始

终如一的履历”。 

Q：是否意味着存在这样一种风险，即品牌有可能在某一时刻被视为过时，不

再与时俱进？ 



A：毛迈恪：的确，在“典型的保时捷”和“创新”之间取得适当的平衡有时是一个

棘手的问题。这也是我们在结构层面遇到的挑战。车辆的设计从来都不可能只
由一位设计师完成。设计过程是一个团队的努力，在很大程度上取决于不同想
法的交流。在保时捷，我们特意开发了一个创意空间，用于思考未来的设计方
法和单个设计元素的变化，这种讨论与具体车型的设计工作截然分开。这保证
了创意想法可以不拘泥于某款量产车型，尽管这些创意随后经常会被应用到量
产车上。另一个重要方面与团队的人员构成有关。我们将经验丰富的设计师与
年轻的后起之秀结合在一起，这种动态组合通常会产生令人兴奋的创意。我们

共有约 200 名设计人员。 

Q：新技术新组件对设计过程有什么影响？ 

A：毛迈恪：汽车的技术需求始终是设计的基础。这从最初的阶段就开始了，

即车辆中各种部件的排列。这对车辆的基本比例至关重要——经典的保时捷飞

线不可能在任意的排列方式上实现。电池驱动系统既带来了新的可能性，也提
出了新的挑战：由于没有庞大的发动机缸体，我们可以更明显地诠释车前盖的
经典设计。与此同时，电池的体积仍然相当大，占用了大量空间，可能会影响
车辆的宽高比。当然，空气动力学对电动跑车的续航里程也有很大影响。但这
种情况对我们来说并不陌生。除了动力传动系统之外，我们还不断面临其他挑
战。例如，碰撞要求的提高，或对个别元素（如前后车灯的设计）进行要求的
法规。 

Q：具体到全新纯电动 Macan，请问电动动力系统在设计中的可视化有多重

要？ 

A：毛迈恪：总体而言，保时捷不会将其电动车型与内燃机车型完全区分开

来。保时捷始终是保时捷，即使是电动保时捷也是其所在级别的跑车。因此，
我们不会放弃保时捷久经考验的设计基因。此刻我还不能透露太多信息，全新 

Macan 第一眼看上去就非常明显是一辆保时捷，一辆 Macan。我想说的是，我

们从本质上保留了保时捷跑车的经典比例。这款新车的内外设计都更加锐利，
更具运动气息和动感。驾驶乐趣在设计中得到了充分体现。 

 

 


